
  

  

 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 25.04.2018 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Stadtbibliothek 
  
Nach der Schließung einiger Stadtteilbibliotheken in den vergangenen Jahrzehnten ist die 

Anzahl der Lern-, Lese- und Aufenthaltsorte für Kinder, Jugendliche, Familien und 

Erwachsene auf Mindestmaß gesunken. Der Fortbestand sowohl der zentralen Bibliothek als 

auch der dezentralen Standorte in den Stadtteilen muss zukünftig nachhaltig sichergestellt 

werden – auch vor dem Hintergrund eines sich wandelnden Nutzungsverhaltens der 

BesucherInnen. 

 

Vor diesem Hintergrund und mit Bezug auf die letzte Anfrage unserer Fraktion zum Thema 

(Vorlagen-Nummer: VI/2017/03466) fragen wir die Stadtverwaltung: 

1. Das aktuelle Bibliotheksentwicklungskonzept gilt bis einschließlich 2018. Wie ist der 

aktuelle Sachstand zur Fortschreibung? Wann wird die Fortschreibung in den 

Stadtrat eingebracht? 

2. Inwieweit hat sich in den letzten Monaten der Sachstand für den Anbau eines 

Lesepavillons an die Zentralbibliothek geändert? Wie wird mit dem Projektantrag für 

einen Lesepavillon, von dem in der o. g. Anfrage die Rede ist und der „entwickelt 

[wurde], um die Arbeits- und Leseplätze zu erweitern“, aktuell umgegangen, um die 

Erweiterung mittelfristig zu realisieren? 

3. In der o. g. Anfrage ist für die Stadtteilbibliotheken Nord und Süd die Rede davon, 

dass neue Standorte gesucht und geprüft werden. Wie ist der aktuelle Sachstand 

hierzu? Inwieweit ist ein Umzug in größere Räumlichkeiten mittelfristig realisierbar? 

Welche Standorte wurden u. a. geprüft? 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VI/2018/03950 
Datum:   04.04.2018 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:   Krause, Johannes 
Plandatum:     
   



   

4. Für 2019 hat die Stadtverwaltung – laut der o. g. Anfrage – die Neubesetzung der 

Stelle einer/eines Bibliothekspädagogin/en in Aussicht gestellt. Aktuell wird 

verwaltungsintern der Haushaltsplan für das kommende Jahr erstellt. Inwieweit wird 

darin die Schaffung der Stelle eingeplant? 

 

gez. Johannes Krause 

Vorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
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Sitzung des Stadtrates am 25.04.2018 
 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Stadtbibliothek 
Vorlagen-Nummer: VI/2018/03950 
 
TOP: 10.9 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Das aktuelle Bibliotheksentwicklungskonzept gilt bis einschließlich 2018. Wie ist 

der aktuelle Sachstand zur Fortschreibung? Wann wird die Fortschreibung in den 
Stadtrat eingebracht? 

 
An der Fortschreibung des Bibliotheksentwicklungskonzepts wird gearbeitet. Die 
Fortschreibung der Bibliotheksentwicklungskonzeption soll im 4. Quartal 2018 in den 
Stadtrat eingebracht werden. 

 
 
2. Inwieweit hat sich in den letzten Monaten der Sachstand für den Anbau eines 

Lesepavillons an die Zentralbibliothek geändert? Wie wird mit dem Projektantrag 
für einen Lesepavillon, von dem in der o. g. Anfrage die Rede ist und der 
„entwickelt [wurde], um die Arbeits- und Leseplätze zu erweitern“, aktuell 
umgegangen, um die Erweiterung mittelfristig zu realisieren? 

 
Ein Antrag auf Förderung des Projekts innerhalb des Förderprogramms „Investitionspakt 
Soziale Integration im Quartier“ wurde für das Jahr 2017 gestellt und fand keine 
Berücksichtigung. Der Förderantrag soll im Herbst 2018 erneut gestellt werden. 

 
 
3. In der o. g. Anfrage ist für die Stadtteilbibliotheken Nord und Süd die Rede davon, 

dass neue Standorte gesucht und geprüft werden. Wie ist der aktuelle Sachstand 
hierzu? Inwieweit ist ein Umzug in größere Räumlichkeiten mittelfristig 
realisierbar? Welche Standorte wurden u. a. geprüft? 

 
Für die Stadtteilbibliothek Nord wurde ein Mietangebot für neue Räumlichkeiten geprüft. 
Die Räume erwiesen sich für Bibliotheksarbeit als ungeeignet. 

 
Für die Stadtteilbibliothek Süd bietet sich derzeit kein besserer Standort an. 

 
 
 
 
 



   

 
4. Für 2019 hat die Stadtverwaltung – laut der o. g. Anfrage – die Neubesetzung der 

Stelle einer/eines Bibliothekspädagogin/en in Aussicht gestellt. Aktuell wird 
verwaltungsintern der Haushaltsplan für das kommende Jahr erstellt. Inwieweit 
wird darin die Schaffung der Stelle eingeplant? 

 
Der Haushalt für das Jahr 2019 wird gegenwärtig erarbeitet. 

 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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